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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CREA IEEQ COMISIÓN PARA DESIGNAR A TITULARES DE ÁREA 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó la creación e integración de la 
Comisión Transitoria para la designación de las personas titulares de los órganos del IEEQ. El nuevo colegiado 
se integra por todas las consejerías electorales del Instituto; la presidencia y la secretaría están a cargo de la 
consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez y del consejero Daniel Dorantes Guerra, respectivamente. Entre 
las atribuciones de la Comisión se encuentran: recibir los expedientes de los perfiles de las personas propuestas 
por la presidenta; llevar a cabo la valoración curricular y las entrevistas; emitir los dictámenes 
correspondientes y determinar la idoneidad de los perfiles propuestos para que sean sometidos a la 
consideración del Consejo General. La sesión extraordinaria contó con la participación de la consejera 
presidenta Grisel Muñiz; las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta 
Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel 
Dorantes; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como los representantes de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José 
Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Christopher Servín Herrera de QS. 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/18/crea-ieeq-comision-para-designar-a-titulares-de-area/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/crea-ieeq-comision-para-designar-a-titulares-de-area-del-instituto 
 
https://aiplay.mx/news/crea-ieeq-comision-para-designar-a-titulares-de-area/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ARANGO ES EL MEJOR PARA DIRIGIR AL PAN: FELIPE FERNANDO MACÍAS 
Felipe Macías, alcalde capitalino, calificó a Martín Arango como el mejor perfil para la dirigencia estatal del PAN, 
a quien agradeció el haber sido su secretario de Gobierno en estos primeros días de administración. (N) 
 
ARANGO TIENE LA EXPERIENCIA PARA HACER DEL PAN UN PARTIDO SÓLIDO: AGUSTÍN DORANTES 
El senador Agustín Dorantes aseguró que Martín Arango cuenta con todas las cartas, toda la experiencia y toda 
la capacidad para llevar al PAN a ser un partido sólido, que esté del lado de la gente y que dé propuestas claras 
para que Querétaro siga siendo un mejor lugar donde vivir. (N 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AMBULANTES INVADEN DE NUEVO EL CENTRO 
Creciente tensión con locatarios y vecinos, que exigen sacarlos de la zona del Centro. 
 
N: NO NEGAMOS LO QUE PASA 
En Querétaro sí se fortalece la seguridad, asegura el gobernador Mauricio Kuri González. 
 
AD: HABRÁ INVERSIÓN PARA LAS COLONIAS: “FELIFER” 
El alcalde de Querétaro, Felipe Fernando “Felifer” Macías, inició los trabajos de rehabilitación y mejoramiento 
de la imagen urbana en la colonia Las Américas. 
 
EUQ: CLAUDIA SHEINBAUM BUSCARÁ CONCLUIR OBRAS EN LA CARRETERA 57: MAURICIO KURI 
El gobernador, Mauricio Kuri, asegura que la carretera federal México-Querétaro fue uno de los temas que se 
abordaron durante la visita de la presidenta al estado. 
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PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA MAURICIO KURI OBRAS DE URBANIZACIÓN EN SAN JUAN DEL RÍO POR 20.7 MDP 
El gobernador Mauricio Kuri, en compañía del presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, 
encabezó la entrega de obras de urbanización en la comunidad Palmillas y en la colonia Lomas de Guadalupe, 
acciones que en conjunto representan una inversión de 20.7 mdp, en beneficio de más de tres mil 500 
sanjuanenses. Ante habitantes de Palmillas, el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 
Fernando González, expuso que para la urbanización de la calle Nacional fue necesario sustituir las tuberías de 
agua potable y drenaje sanitario. Posteriormente, se colocó pavimento asfáltico, se creó un crucero de concreto 
estampado, y se dotó de banquetas, guarniciones, bolardos, topes y señalamientos. 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRABAJAN EN LEGALIZACIÓN DEL ABORTO 
La suspensión de actividades en el Poder Judicial de la Federación ha retrasado la dictaminación de la 
despenalización del aborto en el estado de Querétaro, señaló Andrea Tovar Saavedra, diputada presidenta del 
Poder Legislativo, quien adelantó que se está trabajando en una agenda pro-mujeres en la que se contemplará 
no solo la despenalización, si no la legalización del aborto en la entidad. (DQ 7) 
 
PRESENTARÁN AGENDA POR LAS MUJERES 
La diputada local por Morena, Andrea Tovar, abordó diversas iniciativas que se presentarán en la LXI 
Legislatura, enfocándose en la agenda de políticas de género y derechos de las mujeres. Destacó la importancia 
de garantizar que las mujeres puedan tomar decisiones sobre su salud y reproducción, enfatizando que la 
discusión sobre la despenalización de ciertas prácticas será parte de la agenda que se presentará el 25 de 
noviembre. (AD 3) 
 
PRESENTA MC INICIATIVA PARA PERIODO DIGNO  
Con el fin de buscar mejores condiciones laborales para las mujeres trabajadoras del gobierno, de dependencias 
estatales y municipales, para que tengan una licencia por hasta ocho horas al mes por dolores menstruales, la 
diputada de Movimiento Ciudadano, Teresita Calzada, presentó una iniciativa para reformar la Ley de los 
Trabajadores del Estado, en materia de periodo digno. (EUQ 2) 
 
LLAMA PT A LA UNIDAD 
Claudia Díaz, diputada coordinadora del Partido del Trabajo, consideró que la inclusión de todas las fuerzas 
políticas en la discusión para la integración permitirá el consenso y "desatorar" el tema en la LXI Legislatura. La 
también vicepresidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo hizo un llamado a la unidad y a lograr un 
consenso equitativo para todos los partidos políticos que tienen representación en el Congreso local. (DQ 6) 
 
MÉXICO SE ENCUENTRA ANTE UNA GRAVE CRISIS CONSTITUCIONAL  
Guadalupe Murguía, coordinadora de la bancada del PAN en el Senado, consideró que México se enfrenta ante 
una grave crisis institucional porque son alrededor de 140 suspensiones las que se han presentado en contra de 
la reforma judicial. Señaló que, tanto por parte del Poder Ejecutivo como el Poder Legislativo, a nivel federal, 
hay una resistencia a acatar las resoluciones judiciales que se han emitido en torno a esta reforma. (N 3) 

 

MUNICIPIOS 
 
ANUNCIAN ACTIVIDADES DEL “GALLO MONUMENTAL 2024” EN EL MARQUÉS 
Las actividades que se desarrollarán en la festividad “Gallo Monumental 2024” este 26 de octubre del presente 
año, ya fueron anunciadas por el presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, en conjunto con el 
vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, durante una rueda de prensa. Cabe destacar que, “El 
Gallo” es considerado patrimonio inmaterial del estado de Querétaro y para esta edición se espera la afluencia 
de cerca de 10 mil ciudadanos. (N 5) 
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PRESENTAN ANTEPROYECTO DE VALORES UNITARIOS DE SUELO Y CONSTRUCCIÓN PARA 
CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, participó en la presentación del anteproyecto 
de Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcciones para el Ejercicio Fiscal 2025 de esta demarcación. 
Reconoció el trabajo realizado por el equipo de trabajo de la Secretaría de Tesorería y Finanzas, dirigida por 
Yetsi Beltrán, para ajustar, dentro de los estándares pertinentes, los valores catastrales respecto a las 
necesidades de la ciudadanía. (AD 4) 
 
CADEREYTA DE MONTES RECIBIRÁ A CRONISTAS 
Los días 25 y 26 de octubre, Cadereyta de Montes será la sede del cuarto Congreso Estatal de la Crónica y del 
primer Congreso Regional de la Crónica, evento organizado por la Asociación de Cronistas Municipales del 
Estado y en el que participarán más de 40 ponentes de distintos estados del país, informó el presidente Omar 
Arteaga. (EUQ 10) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REDUCCIÓN DE JORNADA GENERARÍA MÁS COSTOS 
Los microempresarios se manifestaron porque no se implemente de inmediato la reducción de la jornada 
laboral, ya que generaría un aumento del 16.7% de la plantilla laboral y un incremento del 14% en el costo de la 
nómina. El presidente de la Cámara de Comercio en Pequeño, Eduardo Chávez, indicó que debe hacerse un 
análisis extenso de las implicaciones que tendría cambiar la semana laboral de 48 a 40 horas semanales, debido 
a los incrementos en los costos. (DQ 3) 
 
USUARIOS DE QROBÚS AL ALZA 
El sistema de transporte público Qrobús registró un incremento del 22% en el número de pasajeros durante el 
último año. De acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el número de usuarios 
pasó de 258 mil 490 en agosto de 2023 a 316 mil 014 en agosto de 2024, marcando una recuperación notable 
en el uso del transporte público. (DQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q/ INTOXICADOS 
Por Adán Olvera 
El reciente caso de intoxicación por consumo de carne contaminada con clembuterol en Tolimán, Querétaro, 
ahora que las autoridades de salud han terminado de analizar las muestras recabadas y que es positivo el 
motivo del riesgo de salud de decenas de habitantes del semidesierto; es un claro reflejo de la necesidad 
urgente de reforzar los controles sanitarios y de vigilancia en la producción ganadera; el uso de esta sustancia 
anabolizante, que está prohibida para el consumo humano, revela una falta de ética y responsabilidad por parte 
de quienes priorizan las ganancias económicas sobre la salud pública. Es una actividad criminal para ser claros 
El clembuterol, aunque acelera el crecimiento y engorda al ganado, pone en riesgo la vida de los consumidores, 
quienes pueden sufrir graves problemas de salud, como intoxicaciones, afectaciones cardiovasculares y en 
casos extremos, incluso la muerte; el hecho de que más de 30 personas hayan sido afectadas en este caso es 
alarmante y deja en evidencia un fallo en la cadena de control, desde la cría del ganado hasta la distribución 
final de la carne. Este incidente no solo tiene consecuencias para los afectados directamente, sino que también 
pone en tela de juicio la confianza en la industria ganadera de Querétaro y eso es sumamente delicado; las 
autoridades encargadas de la regulación y vigilancia, tanto la Unión Ganadera como la Secretaría de Salud 
tienen una responsabilidad compartida en la prevención de situaciones como esta. Aunque también la crianza y 
matanza clandestina puedan estar involucradas; es indispensable que se refuercen las inspecciones, se 
implementen medidas más estrictas para evitar el uso de sustancias prohibidas y se sancione con rigor a los 
responsables, tanto a nivel de productores como intermediarios. En el semidesierto se esperan respuestas 
claras y acciones contundentes; es inadmisible que, por la ambición de algunos, vidas humanas estén en riesgo. 
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Asimismo, se debe crear una campaña de sensibilización dirigida a los productores y consumidores para que 
comprendan las implicaciones del uso de estas sustancias, y la importancia de optar por prácticas responsables. 
Es imperativo que este caso marque un antes y un después en la forma en que se gestiona la seguridad 
alimentaria en Querétaro, el castigo a los responsables debe ser ejemplar. De rebote. El presidente municipal 
de Querétaro, comenzará a firmar compromisos en colonias y barrios de la capital; Felifer Macias refrenda que 
estará en las calles y que trabajaré de cerca con los habitantes de la ciudad; aunque le parezca increíble dentro 
de las principales peticiones se encuentra colocación o renovación de topes en las calles, ya ve que ni falta que 
hacen. (DQ 3) 
 
CÓMO ATERRIZAR UN TREN 
Por Consejo Ciudadano de Urbanismo de Movilidad  
Este 13 de octubre, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dio arranque al proyecto de un tren México-
Querétaro, acompañada del gobernador Mauricio Kuri, el anuncio se dio en la Unidad Deportiva La Purísima, 
junto al fraccionamiento Calesa, cerca de la polémica ubicación de una estación del proyecto anterior, de hace 
10 años. Mencionamos esto porque la ubicación de dichas estaciones es fundamental para la ciudad. El tren 
promete impulsar el desarrollo económico del estado y es un atractivo prospecto para las autoridades y 
constructoras locales. No obstante, la derrama financiera del proyecto, su éxito y funcionalidad pueden verse 
mermados al no considerar su conexión con el entorno urbano. Se plantea que una estación esté cerca del 
Aeropuerto Internacional de Querétaro, lo que tiene ventajas, pero la experiencia de sistemas ferroviarios 
exitosos sugiere que las estaciones deben estar en centros poblacionales. Se ha propuesto la Antigua Estación 
de Ferrocarril, pero, fuera de su factibilidad técnica, se debe priorizar una conectividad intermodal con el 
transporte urbano y otras infraestructuras, como lo pueden ser bicicletas públicas o trenes de cercanías que 
alternan itinerarios con el tren rápido. Al final, la mejor manera de construir las estaciones del tren México-
Querétaro es a través de la integración, tanto de infraestructuras y servicios urbanos como con la diversidad de 
personas que la usaremos mientras sean accesibles, convenientes y amigables con su entorno y la ciudad. (AD 
12) 
 
BAJO RESERVA 
Kuri y Cabrera presumen que son hombres de buen diente. Muy a su estilo, al gobernador Mauricio Kuri 
González se le vio ayer junto al presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, echándose un buen 
taco de barbacoa y un suculento consomé, y también haciendo bromas con los cientos de personas que lo 
recibieron efectivamente en esa ciudad que visita de manera constante. Kuri, nos recuerdan, entregó obra 
pública en San Juan y también tomó protesta al nuevo comité directivo del Club de Industriales de dicha ciudad, 
encabezado por Jesús Herrera García, acto en el que se celebró la conmemoración del 50 aniversario de este 
organismo. Botello apoya a Martin Arango. Quien ya anda muy activo de cara al proceso electivo que se dará 
en las siguientes semanas, nos cuentan, es Martín Arango, candidato único a la dirigencia estatal del Partido 
Acción Nacional. Al inicio de semana entregó la titularidad de la Secretaría de Gobierno municipal de la capital y 
de inmediato le entró a recorrer el estado para reunirse con los panistas. Esta semana, nos cuentan, ya pasó 
lista con integrantes de Acción Juvenil y también fue recibido en Colón y Tolimán. Ayer, nos refieren, también 
estuvo con panistas de los distritos locales 5 y 6, reunión en la cual destacó el cobijo que le dio el exsenador 
Alfredo Botello Montes, uno de los liderazgos más respetados de este partido. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
No es la primera ocasión que referimos accidentes del transporte de personal, los hay diario, manejan mal y, de 
no corregir, tendremos una tragedia mayúscula. ¿Y, las autoridades? (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


